
 1

醫學院民國九十八年五月份院務會議紀錄 

 

時  間：民國九十八年五月十四日（星期四）中午十二時 

地  點：醫學院四樓大會議室 

主    席：林其和院長 

                                                          紀錄：劉倍吟 

壹、確認上次會議紀錄 

 

貳、主席報告 

1. 有兩件喜事要跟大家報告，第一是簡副院長獲得國科會傑出特約研究人員，

第二是李俊璋教授獲得今年校內產學合作優良教師。 

2. 學校畢業典禮今年訂於 6/6 早上 10 點在光復校區中正堂舉行，請本院師生

儘量參加。醫學系畢業典禮以往年都安排在星期六上午舉行，為配合學校活

動時間，今年將調整至下午舉行，今年邀請到貴賓曾志朗院士為畢業生致

詞，請大家踴躍參加。 

3. 各系所已陸續提出教學優良教師的申請，希望各單位把握時間踴躍提出推薦

人選。獲獎教師之教師可免教師評量一次，除了榮譽之外，還有實質獎金的

鼓勵，獲得教學傑出之教師可連續三年每年十二萬的獎金，獲教學優良之教

師可獲得三萬元獎，所以請各系所多多推舉。  

4. 最近接到許多校外單位請本院推薦在專業領域有傑出表現及貢獻的人才，

如：王民寧基金會，醫藥貢獻獎的獎金已經從 100 萬提升到 150 萬，請各單

位主管盡量推薦適當人選，參與各種獎項的爭取。 

5. 學校頂尖計劃要求提昇校內各項資訊上網率，並規定各科所開授課程大綱一

律上網，據統計全校上網率平均值是 76%，醫學院是 97.4%，較平均高出很

多，謝謝各單位的協助和支持。  

6. 前陣子至美國參加小兒科年會，順道參訪哥倫比亞的小兒科醫院，該院有許

多本院畢業的優秀學生，環境相當不錯，隨處可見桌椅跟無線網路的設置，

增進老師和學生之間的互動，可做為本院參考及借鏡。 

7. 希望課程委員會對於老師授課時數的變更，做一些報告。 

 

參、醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告 

【附設醫院陳志鴻院長報告】 

    醫學中心擴建案於 96 農曆年前後開始動工，籌劃過程相當冗長，目前大樓

外觀已大致完成，預定今年底舊曆年前完工，現在可以開始做內部的規劃。之前

報告過舊大樓跟新院區之間擬加建天橋，天橋會在工廠進行建構，俟完成後再直

接掛上去。這裡有電腦示意圖，請大家看看大概的形狀。希望方便兩院區人員及

病人的需求及互動。現在新大樓的樓層規劃已從原本的 10 樓改為 8 層，並根據
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各系所的需求分配所需空間資源。醫院之後進行搬遷，將又會有 2 樓的門診區將

會淨空，這又會是另一個整建的工程，會慢慢逐步規劃。醫院方面 12C 跟 9B 的

研究空間，應該會率先搬到新大樓展開新的格局。醫院的研究經費有法定的申請

程序，經費編列須要立法院核定。醫院研究經費都有逐年增加，但無法大幅提高，

教授們應該要提昇競爭力積極向外面爭取研究經費。 

    醫院研究經費的分配，有許多同仁還沒有辦法完全理解，經費申請有法定的

程序，俟立法院通過後才能定案。醫院研究經費有逐年增加，但是沒有辦法大躍

進，教授們應該積極提昇競爭力向外面爭取經費。 

    下禮拜 520 之後的三天，醫院要進行評鑑，最近大家準備的十分辛苦，醫院

評鑑的過程中有四組，在加上院內感染控制評鑑小組、PGY 教學評鑑小組、IRE

評鑑小組、節能方面的視察，因此十分得複雜，也十分感謝臨床技能中心提供管

理組場地進行準備，資料審查也會在醫學院的會議室進行。評鑑地點環境的整潔

希望大家多多配合及協助。 

    最近開始進行醫院院長遴選，有些老師還不太清楚情況。斗六院區我們已經

逐步轉虧為盈，大家可以休假去那裡為他們打打氣。新任醫院院長要負責新大樓

擴建案的進度等等，因為是由醫院自行規劃的與斗六分院不同。但是盈餘並不能

夠直接投入研究經費，須要經過一定程序之申請，附設醫院可以改善的是硬體設

備的部分，之後新大樓的器材設備理應由醫院來支持購買，但是需要有清楚的管

理辦法，這次校方有支援 4 位研究助理的名額。 

林院長補充： 

    本院申請到 300 萬元業務拓展費，其中 100 萬會用到臨醫中心，其餘款項將

支援 8 個研究中心及核心實驗室等。希望醫院能夠有多餘的研究經費支援醫學院

的研究計劃，醫院如有研究儀器的需求，也可以和醫學院的老師一起合作，這樣

醫學院和醫院之間就有很好的互動及融合。 

 

【教務分處林秀娟副院長報告】 

    四月底有召開課程委員會，討論到各系課程教師鐘點的計算方式，醫學系之

前就沒有教師鐘點費的制度，臨床學科的鐘點費制度也已經多年沒有重新審定，

因此希望課程委員會能夠開會重新審定，我們希望在五月底能夠請各學科將教師

鐘點計算準則送出。 

 

【總務分處李俊璋主任報告】 

1. 昨天下午在未通知的情況下，我們進行了各系所的環境清潔評分，因為 5 月

20 日全校要進行清潔環境競賽，我們需要送出前兩名代表本院參加競賽。本

次考評有基礎醫學大樓 5、6、7、8、9、10、11 樓層，及其他四個學系的系

館。評分結果護理系是第一名，生理所第二名，微免所第三名，生理所和微

免所評分差距並不大。物治、醫技、環醫、生化、解剖等五個系所評分皆在

80 分之下有待加強，希望主管能加強公共區域的清掃、環境的美化。 
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2. 因成功大學校園是全面禁菸區，在菸害防制法頒布之後，我們接到不少的投

訴，衛生局也派人前來查核。因此依照規定皆在本院出入口貼上禁菸的標誌，

另外要提醒大家注意，不可在三樓 301 學生教室後側的小天井、四講的樓上

吸菸，也希望相關單位跟外賓或外包廠商宣導遵守禁菸規定。 

3. 時值夏季高溫，校園蚊蟲日益增多，總務分處擬請學校幫忙室外環境之消毒

工作，但室內部分希望各單位自行處理。本分處會跟水工試驗所宣導應該要

多多注意積水的問題。 

4. 醫院因評鑑需要，擬事前做動線之規劃，希望本處提供協助，在確實瞭解評

鑑委員活動的範圍及路線後，我們會請工友配合加強處理。三樓臨床學科部

因置放冰箱和檔案櫃物品，須先徵求相關單位的同意後，將協助配合暫時搬

移至他處。 

 

【臨床技能中心陳琮琳主任報告】 

    最近醫院評鑑進行得相當順利，謝謝大家的盡力配合，因此最近嚴格控管講

堂，避免評鑑委員沒有地方可以進行評鑑，也謝謝大家的體諒。原先第三講堂是

第一首選，後來因為委員評鑑動線的關係而改為第四講堂和對面的小教室。感謝

原先己案排上課的老師同意變更場地，謝謝各系所大家的配合和調動。 

    臨床技能中心感謝大家的建議，入學招生委員會及各系所也都給予相當多的

意見徵詢，目前無論是土木或是視訊工程都是 500 萬以上的經費支援，日後如要

做大幅度之增修會有困難度。 

    評鑑的時候，將會有 80 幾位評鑑委員進駐臨床技能中心，因此臨時採購新

的桌椅和訂製桌布，避免評鑑時出現不穩的情況。 

 

【醫學系薛尊仁主任報告】 

1. 11 月 9 號醫學系評鑑也要開始，6 月 30 號之前就要提出資料審查，5 月 27

號會請醫學系各行政主管召開會議，討論醫學系學制的問題、近程和中程目

標，希望做個討論和檢討。 

2. 高中生參與奧林匹亞科學展的學生要申請入學的問題，對於只讓金牌的學生

才能進行甄試申請，有一點質疑，因此後來決定要回到系的招生委員會進行

討論，兩個禮拜前討論過一次，認為還是維持讓金牌的學生推甄，其中理由

是數理資優的學生並不是我們醫學系招生的核心特質，所以要是一直鼓勵這

些學生，也是浪費社會資源。就往年來說發現其實有些奧林匹亞的金銀銅牌

得主，在校成績是很差的，因此只要他們成績優良還是可以透過申請的方式

進入醫學系，並沒有影響到他們的權益。 

 

肆、提案討論：無 

 

伍、醫圖分館/動物中心/視聽中心報告 
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1.  高中宣導委員會召集人黃阿敏老師報告 

    為配合台灣醫學會春季地方研討會，高中宣導委員會將於 5 月 24 日在成杏

廳會舉辦生物科技研習營，針對高中老師跟學生的活動，原本預定在第四講堂舉

行，但因報名人數高達 200 多位故變更地點至成杏廳。有公務人員終身學習六小

時的認證。行程分為早上的演講與下午的參訪，演講題目分別是「恆定與疾病」

及「何謂靈性的健康」，由本院湯教務長及航太所教授主講，精彩可期。下午參

訪，著重於醫學院「生物科技團隊學習之旅」，包括各學系的創新研究及成果介

紹。共分為七組，每組 40 人左右。 

    另外，因擔任高中宣導委員會召集人，希望院內老師能協助本委員系所簡

介，返回高中母校擔任委員會的講員，請多多協助及推薦。 

 

2.  暑期研究獎助金管理委員會召集人沈孟儒老師報告 

    今年一樣分為三組向教授、老師募集題目，供學生在暑期進行研究，一共募

集到 36 個題目，現已張貼在學生佈告欄，讓學生行選擇，5/25 之前要交出指導

老師的同意書，每個題目會補助大概 5,000 元的研究經費。 

 

3.  招生委員會胥直利老師報告 

    醫學系 4/11 號已經完成甄試招生的部分，感謝有將近 32 位老師協助進行及

參與，今年有 71 位學生報名甄試，當天到考人數 65 人，篩選出學校推薦 7 名、

自行申請 21 名，備取的部分學校推薦 9 名、自行申請 22 名。正取生包括雄中、

南一中、南女、興國高中、嘉中、中一中、中女、北一女、建中，嘉義協同中學、

台南德光女中、花蓮高中。 

    會後檢討會中有兩個重大決議，第一是明年的招生規定中，學測分數比例由

40%變為 30%，多出來的由甄試方面來加分，第二是明年會技術性的留置上午班

的學生，這樣就可避免要出兩份考題的問題。 

結論：招生是很好的宣導，選出來的學生也代表本校的榮譽，謝謝委員會的運作。 

 

陸、臨時動議 

1. 護理系柯乃熒老師：因應 H1N1 的疫情，學校會針對學生及其近期行程做甚

麼改變及規劃嗎?例如出國參訪。 

A：學校部分，現在出國歸國之後要自我管理一個禮拜，也盡量只要出席公

眾場合即帶口罩。會請專家老師進行規劃，在主管會議中公布。 

2. 希望醫院可以編列經費加速地下室焚化爐的清除，這樣可以將場地做為他

用。 

 

柒、散會 

 


